

モニター終わりました

(1)

モニター生活が始まって半月。

俺は大学の講義が終わったら毎日アパートに飛んで帰るようになつた。

「ただいまあ」

「あ、マスターお帰りなさい」

朝。パソコンを立ち上げて電源は入れっぱなし、つまりミクを実体化したままにしている。

ミクはずつと実体化していても疲れないそうだし、大学から帰つたときに言つてもらつこの「お帰りなさい」が嬉しいからだ。

「退屈しなかつたかい?」

「いいえ。パソコンの中にいるときは退屈するこ

ともありますが、実体化しているときは色々な刺激があるので」

ミクはそう言つてテレビと本棚を示した。俺が

いない間はこの部屋のものは自由に使っていいと言つている。本棚つて言つてもほとんどマンガなんだけど。一人でマンガを読んでるボーカロイ

ドつてもの妙なもんだが、それはそれで可愛い図かもしれない。

俺はコンビニで買つてきた弁当を夕食にした。ミクは先週おっさんが差し入れてくれたダンボール三箱分のネギを少しづつ食べている。

ミクはお腹は空かないそうだ。食べることはできるが、何か食べても身体の中に入つた時点で分解してしまうので排泄という行為も必要ない。

エネルギーはどうしてるんだとか、恒常性維持はどうしてるんだとか、そういうことを考え出

たらきりがないから、おっさんがそこんとは上手に作つたんだろうで済ませている。

だからネギも要らないって言えば要らないのだけど、「そのほうがミクらしいだろう」というおっさんの好意（多分好意なのだろう）を素直に受け入れている。

おっさんは俺がミクのモニターを始めてから一週間経つた日曜の夜にやつてきて、俺のパソコンでログのようなものを調べた。

「ふーん。なんだ。まだミクに触つてもいいのか」

「そういう用途じゃないんでしょ」

「感心感心と言うべきか、つまらんと言うべきか」

「ご期待に沿えなくてすいませんねえ」

「あまりガチガチに考えなくてもいいんだよ。モニターなんだから」

「どうもおっさんは俺がミクに何かしでかすのを待つてているようだ。その手には乗るもんか。とは言つても、これはかなり辛いものがある。おんぼろアパートの俺の部屋に、設定十六歳、とびきり可愛いく、しかも俺に絶対服従という性格の女の人がいるのだ。

蛇の生殺しというか、「おあづけ」を言い渡されたまま主人が行方不明になつた従順な飼い犬といふか。しかし俺にはこの状況に耐えうるだけの強烈な経験がある。このモニターを始めるきっかけとなつたあの忌まわしい事件が。あの事件の記憶がある限り、俺がこのミクに何か「よからぬこと」をすることはないだろう。

「でも、可愛いんだよなあ。

「マスター、今日はどうしますか？」

「あ、ごめん。考え方してた」

「え、考え方？ 彼女のことですか？」

「だから前にも言つただろう。俺には彼女いな

「いつで

ミクには、少し天然の要素も入れてあるらしい。ときどきとぼけたことを言うことがある。それはそれで可愛いんだよなあ。

「今日はね、昨日まで作った曲にコーラスを付けてみよう」

「はい。私頑張ります」

俺は曲作りに関しては素人だが、昔々田舎のピアノ教室に少しだけ通つたことがあるので簡単な楽譜なら読める。それに音楽は好きだから、人まね程度の曲なら作ることができるだろうと高をくくつっていた。

それで、ミクが来たその日からオリジナル曲を作り始めたのだが、そう簡単にできるものではなかった。

ボーカロイドエディタの使い方はミクが教えてくれるので、その点で困ることはない。ミクの説明を聞いて、簡単な童謡などで入力の練習をして、初步的なところは理解したつもりだ。

一通り出来るようになつてからメロディーだけでも作つてみようと取り掛かったのだが、出来の悪い文部省唱歌ですかという程度のものしか作る

「」ことができなかつた。

その後、ミクの励ましもあつて、どうにか自分としては精一杯ながらちよつと面白そうな曲を作ることができた。

それからウンウンうなりながら歌詞を当てはめ、ミクに歌わせるところまでこぎつけていたのだ。コーラスと言つても、三度とか五度とか無難な和音しか思いつかないので、あまり時間をかけないで、それなりの形にすることができた。

「マスター完成ですね」

「うん。まあ出来はよくないくけど、何とかできたね。ミクのおかげだ」
「そんなん。マスターの実力ですよ。私、この歌好きですよ」

嬉しいことを言つてくれる。

「じゃあ、明日は曲が出来た記念にミクを外に連れて行こうかな」

「え、外？ ほんとですか？」

「うん」

ミクは大喜びだつた。俺達はメーカーサイトのまだ一般公開はされていないページでミク用の衣装と髪型を選んだ。

時計を見たらもう日付が変わろうとしていた。明日の金曜は、三コマ取つてゐる講義のうち朝一と午後一の講義が休講になつたので、昼前の講義だけ出席すればいい。

とりあえず午前中にミクと一緒に大学に行き、講義が終わつたらどこかに行つて遊ぼうと考えていた。
「それじや、パソコン落とすから。明日はさつき選んだ格好で出てきてね」

「はい。マスターお休みなさい」

これが本当の彼女だつたらお休みのCHUでもいくところだろうが、仮にそれが「軽微」で許容されたとしてもログはしつかり残るはずなので、我慢しとこう。
電源を切つてしまえばその後で俺が何をしようがログに残るはずもなく、俺の自由だ。

(2)

翌日は予定通りミクを大学に連れて行つた。

秋色が濃くなつて来たキヤンバスはいつもと同じように賑やかで、ミクは興味深そうにあちこち指差しては「あれは何ですか？」と俺に尋ねた。ミクの格好は、ちょっとおとなし目の女子大生と

いう雰囲気にして、髪も黒のセミロングにしていた。だから、それ違う誰かにそれがミクであることを気付かれることはなかつた。でも、特に男どもの視線が寄つてくるのはよく分かつた。

キャンバスを一通り回つたあとで、図書館に入つた。

「俺、これから講義を受けてくるから、戻るまで適当に本でも読んでおいて。迷子になつたら困るから、あまりうろうろしないでね」

「はい。分かりました」

講義はうわの空だつた。俺がいない間にナンパで声をかけられたりしてたらどうしようと気が気ではなかつたのだ。

俺が図書館に戻つたのはちょうどお昼時だつたから、中にはもうあまり人がいなかつた。

「何読んでたの？」

「これです」

ミクが見せた本のタイトルは、「中世都市の構造とその建築技法」だった。

「なんでこれにしたの？」

「書棚眺めて最初に目に入つたからです。面白

かつたですよ」

ミクの感じる「面白い」つて一体どういうものなのだろう。

「誰か言い寄つてこなかつたか？」

「いいえ。全身から『誰も私に近寄らないでオーラ』を発してましたから」「そんなことができるのか？」

ミクは真面目な顔で「冗談です」と言うと、口コロと笑つた。

図書館を出て、さてどこへ行こう、まずは腹ごしらえだなど思いながら歩いていたら、向こうからやつてくる二人連れに気がついた。一人は、来年俺が研究室に入れてもらおうと思っている教授。もう一人はあのおっさんだつた。

「やあ、君はこここの学生だつたのか」「あ、はい、まあ一応」

「お、今日はミクを連れ出したか。よしよしいいぞ。楽しませてやってくれ」

「言われなくてもそうします。

「教授とお知り合いなんですか？」

「ああ、昔からの友達ですね。学生時代にはカンニングをさせてやつた仲だ」

「おいおい。僕にはそんな覚えないぞ」

教授が慌てて否定した。

「そうか、学生の前でそれ言っちゃまずかったな」「だから、そんなことやつてないって」
どつちが本当のことを言つているのか分からなくなつた。でも二人は仲がよさそつた。
「なぜ大学に来られたのですか？」

「こいつんとこにね。研究のアドバイスを頼まれてだよ」
「それも違つ。お前がアボなしで押しかけてきただけだろ？が」

「おや、アボなんて必要な間柄だつたつけ」

「いらぬえけどさ」
教授はしようがないなあという感じの笑顔を見せた。

科目的講義のときは違う教授の顔を初めて見た。
「ところで私達はこれから学食でランチだけど、君も来ないか？」
教授と一緒の食事は緊張するが「おごるよ」の一言は大きかつた。ミクが来てからバイトを減らしたので、学食とはいへ一食分浮くのはありがたい。俺はミクを連れて二人についていくことにし

た。

学食は混雑のピークを過ぎていた。俺達はフロアの隅のもう誰もいない一角に座つた。俺はAランチ、ミクはネギチャーハンにした。

「ミクのことを連れ出すのは構わないけれど、まだ一般には公開してないから、あまり人には喋らないでいてくれよ。信用できる相手に少し話すくらいならいいけどね」
おつさんが俺にそう注意したら、教授がその話に興味を持つたようだ。

「何だよ一般公開つて」

「ほら、この前話した実体化のことだよ。目の前にいるのがそうだ」
「え、これがそうか」

教授はテーブルに箸を置いて立ち上がり、ミクの後ろに回りこんでしげしげと観察を始めた。そのうちに腕に触つたり、頭に触つたりするようになつた。ちょっと教授、俺まだ指一本触れてもいなんですけど。それでも、あつち系の意図を持たないで触るのは問題ないのか。俺には難しいけど。

「ふーん。よく出来てるなあ。これじゃあ人間と

見分けがつかない」

「だつろう」

教授は俺が非難めいた目で見ていることに気付いたようだった。

「君がこの子のマスターってことか。いや、ごめんごめん。勝手に触つて悪かった」

「彼はね、まだこのミクに直には触つてないんだよ。前に痛い経験をしてるから」

「ああ、そうか。こいつが前に言つてた被検体つて君のことだったのか」

おっさん、一体何を話したんだ。

「悪いのに捕まつたねえ。でも色々面白い経験ができると思うよ。こいつは真正の天才だからね」「褒めてんのかけなしでんのか分からん言い方だな。もっと褒めろ」

「いや、これ以上言うと図に乗るから」

おっさんと教授は楽しそうに話を始めた。俺とミクはもう食べ終わつたので、おごつてもらつたお礼を言つて立ち上がつた。

(3)

学食を出て、さてどこへ行こう、ミクとなら買ひ物や映画つて感じじゃないし、遊園地にでも連

れて行くかなどと考えながら歩いていたら、建物の角での子にばつたり会つた。

「先輩こんにちは。お久しぶりですね。最近サークルに顔を出さないじやないですか」

「あ、うん。ちょっと……。忙しくてね」

俺はあの子を前にするとあがつてしまつてうまく話しができなくなる。

「みんなどうしたんだろうって言つてますよ。あの、それでこちらは？」

「あの子はミクを見てちょっと驚いたような反応を見せた。これは嫌な誤解をしてそうだ。でもどう紹介しよう。

「あ、これはね。うーんと。あ、俺の妹。今日高校の創立記念日で休みつていうから大学を案内してたんだ」

「妹さん？　ふーん。可愛いですね。あれ、でもどつかで見たことがあるような。どこだつたつけ……。そうだ、ミクにそつくりじやないですか。ボーカロイドの。この顔でコスプレしたらすごい受けますよ」

「初めまして。初音ミクです。いつもマスターがお世話になつてます」

「おーい。自分からばらしちゃダメだろうが。

「あはは。面白い。妹さんノリがいいですね」

「いいえ、私は妹ではありません。ボーカロイドの初音ミクです」

あの子が真顔になつた。冗談のつもりだつたらうに、こう返されではフオローのしようがない。

「あの、先輩？　どういうことですか？」

「マスター、この人は信用できます。私のことをお話ししても大丈夫です」

「大丈夫って」

「あそこのベンチでお話ししましよう」

ミクはそう言うと、先に一人でスタスタ歩き出した。

「今、時間ある？」

「え、ええ。午後の講義は休講になつちやいましましたから」

「じや、ちょっと」

俺はあの子を促してミクを追つた。ベンチである子を真ん中にして俺とミクで挟む形で座つた。

俺がミクの顔を見たら、ミクは大きく頷き、話ををするよう合図した。ミクが何を考えているのか分からぬが、こうなつてしまつたらあの子に話す

すしかないだろう。

俺はあのおっさんに会つてから今日までのことをかいづまんで説明した。ネギ畑での出来事は一部省略した。

「それじや、この子は本物の初音ミクなんですか」

「本物っていう意味にもよるけど、ここにいるミクは俺のパソコンに入つているボーカロイドのミクが実体化したものであることは間違いないよ」「信じられない」

「だらうね。俺もまだときどき半信半疑になることがある」

あの子は髪型や髪の色、着ている服が違うのはなぜかと聞いた。俺はメーカーのサイトから選べることを説明した。

「歌は作つてるんですか？」

「ああ、昨日一つできたよ。下手だけどね」

「聞いてみたい」

「今開いているのはコーラスの方のファイルだからここでは無理だ」

「じゃあ、今から先輩の部屋に行くつてのは駄目ですか？」　公式の格好したミクちゃんも見たいんですけど」

ミクを見たらうんうんと頷いてる。俺は努め

で平静を装い「ああいいよ」と答えた。

俺はアパートのトアの前で一人を待たせたまま
大急ぎで万年床をたたみ、部屋の中をあらかた片
付けた。掃除をしている時間がないのが残念だが、
もうこれ以上待たせることはできないだろう。

あの子は、一旦パソコンに戻つてから公式コスチームで現れたミクを見て大喜びだった。

「私、ボーカロイド大好きなんです。まさか実物に会えるなんて。ミクちゃん、何か歌つてもらつていい？」

俺はまずこの前おっさんから貰った歌のデータ

を歌わせてみた。続いて、昨日完成したオリジナル曲のメインパートを歌わせた。

「これって、先輩が作った歌なんですか。面白いじゃないですか」

「そう言つてもらへると。でも、だつて、歌を作
るなんてこれまでやつたことないから、全然自信

ないんだ」

「そんなことないです。これに伴奏を付けたらネットに投稿だってできますよ」

「伴奏までは無理だなあ。俺、
D T Mもやつたことないんだ」

「それじゃあ、私がピアノ弾きます。何だつたら

学科の友達に手伝ってもらつてもいいです】

あの子は教育学部音楽科の二年生だ。そのあの子にピアノで伴奏してもらえるなら、作品として

完成する。

でも学科の友達のことは断つた。ミクが実体化

する」とはまだあまり広めるわけにはいかない、
同時この子こも地では蝶うなハようて頑らぎ。

同時にあの二に付けては歌はない。」に転じた俺はミクの歌をファイル化したものがあの子の

メールアドレスに送信した。あの子はそれからし

ばらくボーカロイドエディタをいじつてミクに歌
うござんす。

ねで遊んだ

夕方になつて、あの子はそう言つて帰つていつ

「ミク。学校での子のことを信用できるって言つたのはなぜだ？ そんなこと判るのか？」

「じゃあ、なぜ」

「だって、あのなんでしょう？」マスターが好

きなのは

「え」

「マスターの様子見てたらすぐ判りました。ここは一肌脱ぐべきかなって。ボーカロイドを知つてゐたいだつたから、私がそつたつて言えれば話のきっかけになるでしよう。ここに来るとまでは思ひませんでしたけど。余計なことだつたでしようか」

俺は思わずミクを抱きしめていた。セクハラ基準なんて知つたことか。

「G J！ ミク。G Jだ」

ミクは消えなかつた。嬉しそうにニコニコしていた。

(4)

日曜にやつてきたおつさんは、ログを眺めて満悦だつた。

「面白いことになつてきたねえ。愉快愉快」

「俺、あなたを楽しませるために生きてるんじやないんですけど」

「いやいや。人生は持ちつ持たれつ」

「訳わからぬ」

「そのログでどこまでわかるんですか？」

「ミクが見聞きしたこと、感じたことは大体わかるよ。ログデータを読み解けるのは私だけだけね。この前ここに君の意中の女性が来たことも分かる。そのあと君がミクに何をしたかもね。君は私の予想した通り面白い反応をするねえ」

「俺はモニターと言う名の実験動物かい。

「ちよつと聞いていいですか？」

「何だい？」

俺は疑問に思つていたことをおつさんにぶつけた。それは、「ボーカロイドは成長するのか」「死ぬことはあるのか」の二点だつた。

おつさんの答えは次の通り。

- ・ボーカロイドの実体化身体は成長しない。設定年齢も変わらない。但し、経験によつて内面的成长はある

- ・死ぬことはない。但し、ソフトをアンインストールしたら、その自我が消滅するから実質的に死と同じだ。

- ・記憶は都度メークーのサーバーにバックアップしているから、万一パソコンがクラッシュしても復旧できる。パソコンを更新して移すこともできる。コピーは不可。

「じゃあ、例えばですよ。何十年も同じボーカロ

イドを使い続けることも可能なんですね」

「いや、それはできない」

「どうしてですか」

「動作期限を設定する」

おっさんは動作期限を最初のインストールから五年、メーカーの生産打ち切りから十年にすると言つた。それを過ぎたら実体化できなくなり、パソコンの中の自我も記憶ファイルを残して消滅する。

「なぜそんな設定を」

「人生に別れはつきものさ」

「期限が来たらボーカロイドを殺すってことです

よね」

「それは違う」

ハードの手当でさえできれば、原理的にはボーカロイドの寿命は永遠だ。しかしおっさんはボーカロイドを生物、ましてや天賦人権を持つた人として扱う気はないと言う。

「永遠の寿命を持つ生物など存在してはならない。逆説的になるが、動作期限を設定することで私はボーカロイドに人間と同等の尊厳を与えたと思

ている」

おっさんの言いたいことが少し分かったような気がした。五年後か。その頃俺は何をしているのだろう。

翌日、大学のトイレで教授に会つた。時間があ

るなら研究室にお茶でも飲みに来ないかと誘われたのでついていった。

「どうだい、モニター生活は」

「まあ楽しくやつてます」

「そうか。市販されたら僕も買おうかな」

「教授は実体化の原理を存知なんですか？」

「ああ、あらましはあるつから聞いてるからね」

教授は、あのおっさんは天才だけど、徹底的に組織に向かない人間だと言つた。だから大学や企業に所属しないで一人で好きなことをやつているのだ。分かるような気がする。

収入は企業からの委託研究や特許などで得ているそうだ。

「実体化については特許出願しないって言つてたよ。特許つてのは発明に対する独占的な権利を持っているけど、それは発明した技術を公開することの代償なんだ。特許期間が過ぎたら、誰でも自由に

使えるようになる。でも今の人間にあの技術を公開したら危険だって

「それは天才の驕りってやつじやないんですか？」

「いや。あいつはまず遊びの要素が強いボーカロイドで実体化技術を世に出して、人類全體で議論が巻き起こそうとしているんだ。それで実体化した存在をどう受け入れるかの世界的なコンセンサスが得られたら技術を公開するつもりらしい」

あのおっさんはそこまで考えていたのか。
「この前は何をしに大学に来ていたのですか？」
「それがね。あいつの研究所に学生を世話してくれないかつて」

「社員として採用したいってことですか」

「うん。うちの学生は常識人が多いから、お前みたいになぶつ飛んだやつのとここに行きたいってのはいないだろうとは言つたけどね」

「それに組織には向かない人なんでしょう。それが部下を持ちたいってのは」

「ああ、研究所の切り盛りはあいつの奥さんがやつてるんだよ。人を欲しがつているのはあいつのようだけど」

「あのおっさん、いや、gatsutaka ゃんに奥さんがいたんですか」

「あれ、知らなかつたのか？ これがまた出来た人立つてるようなもんだ。むしろすごい利益を出している。あいつ一人が資産みたいなものだから、経費なんて無いのも同じだからね。息子もいるよ。あの子はまだ小さいけど、あいつの血を引いててやっぱり天才だ」

驚いた。そんな出来た人が奥さんとしていたとは。しかも何と、あの研究所の隣の家が自宅でそこにいるのだそうだ。でも、おっさんの研究所は言つてみれば従業員一人の零細企業だ。そんなどこにすき好んで就職しようなんて学生はいないう。

(5)

週末にあの子がまたアパートに来てくれた。伴奏ができたと、それを録音したファイルを持ってきたのだ。大学のピアノを借りて録音したそうだ。

俺のパソコンでその伴奏とミクの歌を重ねてネットに投稿した。

丁度投稿が終わつたときにおっさんがやつてき

た。

「おお。とうとう君にも彼女が出来たか

「違います。ボカロ仲間です」

「何だつまらん」

「あれ、先輩って彼女いないんですか」

「君はどこに目を付けてるんだ。こんなのに簡単に彼女が出来るわけ無いだろうが」

「こんなのはあんまりだ。

あの子はおっさんと馬が合うらしく、すぐに打ち解けてしまった。このおっさんとすぐに仲良くなるなんて、俺、あの子のことを見誤っていたのだろうか。

「実体化ソフトはいつ頃市販されるんですか?」

「今、何人かにモニターやってもらつて、それ

がもうすぐ終わるから、その三ヶ月後くらいかな

「待ち遠しいです。私も欲しい」

「どのキャラがいいのかね」

「私はカイト。リンレンも」

それからもあの子はちよくちよく遊びに来るようになつた。自分で作った歌をミクに歌わせるのが目的だ。そのうちに、夜遅くなつたときなど泊まっていくようになつた。

でも誤解しないでもらいたい。あの子が泊まるときは、ミクは一晩中実体化したままだ。三人で雑魚寝しているようなものだ。俺はひたすら耐えるしかない。

とは言え、ミクは俺達が寝たあとも一人で起きていて机で本を読んでいる。狭いから三人並んで寝転ぶのが厳しいということもあるが、そもそも実体化したボーカロイドは寝る必要がないのだ。本は俺が大学の図書館からミクが好みそうなのを見繕つて借りてきてやっている。

モニターを始めて一月半後、おっさんがやつてきてモニターの終了を告げた。

「細かいログを取る設定は解除した。それとこれ、約束していた謝礼だ」

「ありがとうございます」

中には結構な額が入つていた。

その日も遊びに来ていたあの子が「研究所を見せてもらえませんか」と言い出した。

「だつて、研究所では他のキャラも実体化できるんでしょう」

「ああできるよ。そいじや先に行つてみんなを実体化しぐから、あとから彼と来なさい」

おっさんが帰つてからしばらく待つて、あの子と二人で研究所を訪ねた。ミクはパソコンに戻しておいた。研究所にもミクがいるし、他にもボカラロが沢山実体化しているだろうからだ。

研究所に向かう道すがら、あの子のことを色々聞き出すことができた。考えてみれば俺はあの子のことをあまりよく知らないのだ。

あの子は、俺のアパートから見て大学の向こう側にあるアパートに住んでいる。ところが、そのアパートが立て替えることになり、日々出なければならなくなつた。今引越し先を探しているといふ。

「俺のアパート空き部屋があるけど

俺はちよつとときめきながらそう言つたが、「今度の部屋には実家からピアノを持つて来たいから、ピアノを弾いても周りに迷惑にならないようなどころがいいんです」とあつさり振られた。あのおんぼろアパートじや無理だ。

「引越しが決まつたら俺も手伝いに行こうか」「ほんとですか？ 助かります。ピアノは専門の業者さんに頼むんですけど、他の荷物は実家の父が軽トラックを借りてきてそれで運ぶつて言うん

です。でも父は腰を痛めているし。他に男手がないしどうしようかと思つてたんですね」
「他に男手がないという情報はボイントが高い。ということは、あの子はフリーのことだ。
俺はウキウキしながら、研究所のチャイムを鳴らした。

「はーい」

ドアが開くと、リンとレンがいた。その向こうには他のボカラロがずらりと並んでいる。

「きやーーーー!!」

あの子は悲鳴に近い声を上げた。

それから、全員での合唱など豪華なもてなしを受けた。

でもミクがいなかつた。もしかしたら、俺がミクを連れてくると思っておっさんが研究所のミクだけは実体化しなかつたのかもしれない。こんなことなら、俺のミクを連れてきてやればよかつたな。

あの子の興奮がおさまつた頃、おっさんの奥さんが全員分のお茶とケーキを持ってやってきた。その後ろに小学校低学年くらいの男の子もくつついている。

奥さんは想像以上の美人だった。しかもそつが

ない雰囲気で、なんでまたこんな人がこのおっさ
んど、と思つた。

「奥さんはどうして」と主人と結婚されたんです
か?」

お茶を飲みながら、あの子が直球の質問を投げ
た。それは、普通、聞けないぞ。

「ああ、この人はね、私がいないと何もできない
のよ。折角の天才を無駄にしたら世界の損失でし
ょう。だからね」

「うーん。これまたすごい回答だ。

「ところで、お二人つきあつてらつしやるの?」

「いいえまだ」「はい」

俺とあの子が同時に答えた。

「あれ、先輩、まだつてどういうことですか? 私

もうとつくにそのつもりだつたんですけど
「はいはいはい? ? ?」

「ウップ。君らしいねえ

おっさんには言われたくない。

(6)

それから、あの子が新しい部屋を探していると

いう話になつた。

「あら、じゃあ、うちに来ない? 部屋は空いて
いるし、主人は殆どこつちで寝てゐるから。私が
使つていたピアノもあるのよ。ちゃんと調律して
いるし」

「でも、私結構ピアノに時間かけますよ。お子さ
んもいらっしゃるし、うるさいと思うんですけど」

「大丈夫よ。ピアノのある部屋は主人が防音工事
したの。全然音が漏れないから」

それは頗つたり叶つたりだということで、即決
した。しかも、朝晩の賄い付き。部屋代はその食
費にも足りないくらいの額だつた。

「今まで一人暮らしだつたら、ちよつと窮屈に思
うかもしれないけれどね」

「いいえ。そんなことありません。よろしくお願
いします」

「どう。君はこつちに越してこないか?」

おっさんがそう言つた。こつちとは研究所のこ
とらしい。

「その上で私の仕事を手伝つてくれたら部屋代免
除にしよう。バイト代も出す」

「あの、俺、天才のお手伝いなんてできませんよ」

「それは期待していない。雑用も沢山あるんだよ」

俺は提示された条件、状況を即座に天秤にかけた。なにより、あの子とお隣さん、しかも食事は一緒というのには大きかった。

「引っ越しします」

「ほう。よし。あ、でもね、君たちが喧嘩したり、別れたりしても知らないからね」

うぐ。まあ今からそんなこと心配しても始まらないだろう。

夕食までごちそうになつてから研究所を辞した。

あの子は今日も俺のアパートに泊まると言つた。あれ、ちょっと待てよ。今日はミクをパソコンに戻してくるんだけど。

翌日から引越しの準備を始めた。

まずは、あの子の部屋の荷物をまとめるところからだ。大学の帰りにあの子のアパートに行つて、少しづつ荷造りをした。でもあまり遅くならないうちに帰ることにした。ミクを昨日の昼から実体化させていないから寂しがるといけないと思つたからだ。

ミクは引越しの話と、俺があの子と付き合いだ

したという話を聞いて喜んでくれた。

「私、あの人好きです。私のこと可愛がつてくれたし。それに、マスターとあの人気が付き合いだしたきつかけが私だつて思うと、とても嬉しいです」「本当にミクのおかげだ。ありがとうございます」「これで私も安心して戻ることができます」

「ん？ 戻るつて、どこへ」

「電子の海にです」

俺は全力でおっさんの研究所へ走つた。そんな馬鹿なことつてあるか。ミクがもうすぐ消えてしまってなんて。

俺はチャイムも鳴らさずに鍵のかかつていな玄関に飛び込んだ。息を切らしてその場で咳き込んだ。

すぐに物音を聞きつけておっさんが出てきた。おっさんは俺の用件が分かつていたようだつた。「やあ、来たね」

「来たねじやありません。どういうことですか。ミクが消えるなんて」

「まあ、上がりなさい」

俺はおっさんに説明を求めた。おっさんは丁寧に説明してくれた。

俺はモニターの第一号だつたそうだ。ボカロを持つていなかつたただ一人のモニターだ。

その後、既存のボカロユーザーに個別にコンタクトして承諾してくれた数人をモニターとして追加した。

それは終了時点でボカロが消滅するという条件も込みでのモニターだつた。つまり、製品版で五年とした動作期限が来たときのユーザーの反応を推定するためのテストも兼ねることになつたといふのだ。その人たちのモニター期間は一ヶ月と設定された。

その条件は、メーカーとの話し合いの末、俺がモニターを始めてまもなく決定された。動作期限でボカロが消滅するという設定は、おっさんが強硬に主張して採用された。それは実体化ボカロに対するおっさんのポリシーだつた。

モニターのためのメーカーは、俺のミクも、他のモニターさんのボカロも同じものを使つている。だから、消滅の設定は俺のミクにも適用されるのだ。

おっさんは設定織り込みが決定したあとで、まず俺のミクにデータの形でそれを伝えた。ミクは

それを受け入れたが、俺には言わないでいてくれと懇願したのだそうだ。

「最初からその条件を知つてゐるモニターならともかく、何も知らないで始めた君が、途中でそれを言われても困惑するだけだらう。ミクはすぐに君が好きになつたんだ。君もミクを大事にしてくれた。だから、ミクは悲しむ君を見たくない、一緒に過ごせる時間を楽しくしたいと考えたんだ」

その話を聞いて、俺は涙が流れて止まらなかつた。

「君には本当に申し訳ないと思つてゐる。モニターのボカロは、製品版と同じように期限を五年にするつもりだつた。しかし、メーカーはモニターテストを行なわない限り、その設定を織り込むことはできないと言つた。確かに、メーカーとしては必要な措置だらう。私はこの設定は絶対に必要だと思つてゐる。だから、モニターテストに組み込むことに同意した」

「俺のミクはいつ消えるんですか

「明日の夜。日付が変わるときに」

もう時間はいくらも残されていない。

研究所を出るときに、見送りに来たおっさんが言つた。

「君にはあと二つ話していいことがある。それはミクに聞いてくれ」

俺は目を腫らしたままアパートに帰つた。

「マスター。お帰りなさい」

ミクがそう言って笑顔で迎えてくれた。そして俺が話を切り出す前にこう言つた。

「マスター。お願ひがあります。明日、私をどこかに連れて行つて下さい。楽しい思い出を作りたいんです」

「うん、いいよ。この前行くつもりだつた遊園地に行こう。お金はモニターの謝礼で沢山貰つてる。 目一杯楽しもう」

「ありがとうございます。それじゃ、明日寝過ぎたりしたら嫌だから、パソコンの電源を切つて、マスターももう寝てください」

(7)

翌日はいい天氣だつた。

俺は大学をさぼつて、ミクと二人で遊園地に出かけた。

ミクは公式の格好で実体化させていた。周りか

ら注目の的だつたが、そんなことはどうでもよかつた。

丸一日、遊んだ。今夜ミクが消滅することは忘れて楽しんだ。 日が暮れてから乗つた観覧車から見た夜景は、心に残る美しさだった。

観覧車を降りたところで遊園地のスタッフに撮つて貰つた写真には、俺とミクの最高の笑顔が写つていた。 遅くなつてからアパートに戻つたら、俺の部屋の前でのあの子が待つていた。

「gatsutaka さんから電話を貰つたの。私もミクちゃんに会いたくて」

「ありがとうございます。とっても嬉しい」
あの子は色々なネギ料理を作つてきてくれていた。

三人でそれを食べた。ミクはおいしいおいしいと言つて沢山食べた。

それからしばらく、三人で歌を歌つて過ごした。刻限が近づいた。

「マスター。私はマスターに黙つていた」とが他にもあります。私は新しいミクではなく、あのネ

ギ 煙でマスターに会つたミクなんです。研究所にいるとき、マスターのところでモニターが始まるというお話を聞いて、私からその対象にしてもらう」とをお願いしたのです

「どうしてまた、俺の所に」

「はい。私はあの夜の記憶がありません。本能部分だけで外に出でていましたから。でもマスターの顔を平手打ちしたその手に、私が初めて触れた人間の暖かさを感じていたのです。多分それは前晩の出来事を本能部分が覚えていて、身体にもそれが伝わっていたのだと思います。ちょっと変な体験ですけどね」

ミクはそう言つて笑つた、

あの子が「どういう」と?」という顔で俺を見たので、俺は「後で説明するから」と囁いた。

「私はマスターにとても興味がありました。この人はどういう人なんだろうって。だから」に来たのです。最初にどつちがマスターですかって聞いたのは演技です」

「ああ、そつだつたな。ミクはこの部屋で俺とおつさんを見てそう聞いたんだつた。

「私はマスターの所に来ることができてよかつた

です。マスターは私を本当に大事にして下さいました。」このことを黙つておくようにと言つたのはgatsutaka サンです。私がネギ煙のミクだつて知つたら、マスターの反応が変わるだろうからつて。私はあの研究所で生まれた一号体です。これから市販される初音ミクには全て私の無意識がコピーされます。だからどのミクもマスターの温もりをその奥の方に持つてゐるんですよ」

それからミクはあの子を向いて、「お願ひがあります。しばらくの間、目をつぶつていてもらえませんか」と言つた。

あの子は何も言わずに頷き、そのまま目を閉じた。「もう一つ、黙つていた」とあります

「何?」

「私にはセクハラ基準は設定されていませんでした。gatsutaka サンはマスターへのイタズラのつもりだつたようですが、私には最高のプレゼントになりました。私が逆セクハラしても実体化解消しないんですよ」

ミクはそう言つと俺の唇にキスをした。

い」

ミクがあの子にそう言つた。

「時間です。マスター、笑つて見送つて下さい。

私はマスターと一緒にいられて幸せでした。お二
人、ずっと仲良くして下さい。さようなら」

俺は精一杯の笑顔を作つてミクを見た。

ミクは俺の手を取るとそれを自分の頬に当て、
その温もりを愛おしむように涙を零し、笑顔のま
ま泡のように消えていった。

それから俺は、あの子の膝を借りて、朝起きて

から今までずっと
我慢していた涙を
流し続けた。

(8)

イラスト 厨やん

彼女の引越しの
翌月、俺も研究所に
引っ越した。

おっさんは人使
いが荒いけれど、な
んとか大学と仕事
を両立させること
ができた。

しばらくして彼
女にネギ畑での出
来事を話したら、い
きなり平手打ちさ
れた。

「先輩ってそんな人だつたんですか」

それが俺と彼女の最初の喧嘩だ。でも、「まあ、それが今のおれ達に關係につながつたと考えたら、許すしかないですね」と、ごく短時間で終わつてしまつた。

さらに翌月、メーカーから俺の所にライセンス番号が届いた。

どれか一つ、好きなキャラのソフトを実体化オプション付きでダウンロードできるものだ。

俺のパソコンには自我がなくなつたミクのソフトがまだ残つている。

俺はしばらくは新しいボカロを使う気になれないがつたので、そのライセンスを彼女に譲つた。

彼女は、以前カイトカリレンレンと言つていたのに、ミクを選んでくれた。

「そのうちに増やしたいけどね。やつぱり最初はミクちゃんがいいや」

その翌年度にあの教授の研究室で卒論を書き上げて大学を卒業した俺は、晴れておっさんの研究所の社員になつた。

一流企業に就職した同級生の初任給よりはるかに高いサラリーを貰つてゐる。その分、仕事もハ

ードだ。実体化存在について話し合う世界各地のセミナーやシンポジウムに、おつさんの代理で出席することもある。

おつさんは更に精力的に新しい色々な研究に取り組んでいる。研究所の名前は、その時々のおつさんの興味がある対象によつて頻繁に変わる。だから紙の表札だったのだ。

おつさんの息子は奥さんの性格を受け継いでいてとてもかわいい。俺と彼女にもなついてくれた。いずれはこの子が研究所の中心になるのだろう。

おつさんの奥さんは、空き家になつてゐた研究所の反対隣の家を借り上げて、社宅として俺と彼女に提供してくれた。

彼女が卒業するまで籍は入れないが、その社宅で実質的な新婚生活を送つてゐる。

沢山のボカロがうろうろしているから、二人だけの甘い生活つて訳にはいかないんだけどね。新居の居間には、遊園地で撮つた写真とともに、パソコンに残つていたミクの記憶をロムに焼いて飾つてゐる。(了)